
PREFEITO ASSINA ORDEM DE SERVIÇO
DE R$ 1,1 MILHÃO PARA CINCO OBRAS

Saúde de Cantagalo é contemplada com 
bicicletas e nova sala de atendimento

Fazenda apresenta diretrizes 
orçamentárias para 2025

O plano inclui várias melhorias no bairro Cristo Rei, iluminação no Lago 2 e perfuração 
de poços, construção de alambrado, base e caixa de água na Colônia União

De acordo com o prefeito Konjunski, as iniciativas visam fortalecer 
setores essenciais da pasta e apoiam grupos específicos,

como crianças com o TEA

O Pldo prevê uma receita total de R$ 73,4 bilhões para 2025, 6,8% 
acima do orçamento previsto para este ano. O documento define as 

metas para o próximo exercício fiscal 
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GOVERNO DESTINA 
R$ 730 MILHÕES PARA 

‘’DESMATAMENTO 
ZERO” ATÉ 2030

O programa visa financiar 
iniciativas de prevenção, 

monitoramento e controle
de desmatamento e

queimadas florestais
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Na Cresol, o sonho de ser 
milionário pode se tornar real.

6 milhõesR$ +

sorteio final
R$ 1 MILHÃO

sorteios mensais
R$ 1.500

Saiba como participar: cresol.com.br/cooperar-e-ganhar

Romeu Januário, o Milionário, apresenta: 

em premios

LARANJEIRAS

INÍCIO DA 
CONTRATAÇÃO 

PARA AQUISIÇÃO 
DA CASA PRÓPRIA É 

ANUNCIADO

P. 09

FGTS FUTURO

A opção permite utilizar as 
contribuições futuras do 

empregador para evidenciar uma 

ME ESCANEIE

Acesse o Correio 
do Povo na internet
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TÚNEL DO TEMPO
11 de abril

1952 — Revolução Nacional Bo-
liviana: rebeldes tomam o Palá-
cio Quemado.
1957 — O Reino Unido concorda 
com o autogoverno de Cingapu-
ra.
1961 — Começa o julgamento 
do nazista Adolf Eichmann em 
Jerusalém. Ele havia sido captu-
rado e detido pelos Aliados em 
1945, mas escapou e acabou se 
estabelecendo na Argentina. Em 
maio de 1960, foi sequestrado 
pelo Mossad, a agência de inteli-
gência nacional de Israel. Foi en-
forcado em Jerusalém em 1962.
1963 — O Papa João XXIII publi-
ca a Pacem in Terris, a primeira 
encíclica dirigida a todos, em vez 
de somente aos católicos. Des-
crevia as condições para a paz 
mundial em termos humanos.
1964 — O candidato de consen-
so Humberto Castelo Branco é 
eleito presidente do Brasil por 
uma sessão conjunta do Con-
gresso Nacional.
1970 — Lançamento da Apollo 
13.
1976 — Criação do computador 
pessoal Apple I.
1979 — Deposto o presidente de 
Uganda, Idi Amin.
1986 — Tiroteio de Miami: um 
tiroteio em plena luz do dia no 
Condado de Miami-Dade, na Fló-
rida, entre dois ladrões de carros 
blindados e os agentes do FBI.
1987 — O Acordo de Londres é 
assinado secretamente entre o 
ministro das Relações Exterio-
res de Israel, Shimon Peres, e o 
rei Hussein da Jordânia.
1990 — Funcionários da alfân-
dega em Middlesbrough, Ingla-
terra, apreendem o que acre-
ditam ser o cano de uma arma 
enorme em um navio com desti-
no ao Iraque.
1996 - Morte de José Datrino, 
mais conhecido como Profeta 
Gentileza, pregador brasileiro 
que viveu como Diógenes.
2002 — Mais de duzentas mil 
pessoas marcham em Caracas 
em direção ao palácio presiden-
cial de Miraflores, para exigir a 
renúncia do presidente Hugo 
Chávez. Dezenove dos manifes-
tantes são mortos, e o ministro 
da Defesa, general Lucas Rin-
cón anuncia a renúncia de Hugo 
Chávez pela TV nacional.

Na última terça-feira (10), 
o governo federal bra-
sileiro lançou um pro-

grama voltado para conter o 
desmatamento na Amazônia. 
Este anúncio representa um 
passo significativo em dire-
ção à proteção do maior te-
souro natural do Brasil e um 
compromisso renovado com 
o meio ambiente. Com um in-
vestimento planejado de R$ 
730 milhões até 2027, distri-
buídos entre 70 municípios 
prioritários, o programa visa 
financiar uma série de inicia-
tivas cruciais para prevenir, 
monitorar e controlar o des-
matamento e as queimadas 
florestais.

Esses esforços demons-
tram uma resposta direta aos 
desafios ambientais enfrenta-
dos pelo Brasil e refletem um 
compromisso claro em cum-
prir as metas estabelecidas 
internacionalmente, incluindo 
aquelas delineadas no Acor-
do de Paris.

A estratégia governamen-
tal delineada pela ministra do 
Meio Ambiente, Marina Silva, 
enfatiza a importância de en-
contrar um equilíbrio entre a 
preservação ambiental e o 
bem-estar da população lo-
cal. O investimento não ape-
nas se concentra em medidas 
reativas, como combate a 
incêndios e monitoramento, 
mas também aborda questões 
fundamentais, como regulari-
zação fundiária e acesso ao 
crédito para agricultores. Este 
é um enfoque holístico que re-
conhece a interconexão entre 
o meio ambiente saudável e o 
desenvolvimento sustentável.

Um aspecto inovador do 
programa é a alocação de re-
cursos com base no desem-
penho. Os municípios que 

conseguirem reduzir signifi-
cativamente o desmatamento 
serão recompensados finan-
ceiramente. Isso não só in-
centiva resultados tangíveis, 
mas também promove uma 
cultura de responsabilidade e 
liderança local na conserva-
ção ambiental. Além disso, a 
implementação de pagamen-
tos por serviços ambientais 
para produtores que preser-
varem suas florestas é uma 
abordagem promissora que 
reconhece o valor econômico 
das florestas em pé.

O programa também desta-
ca a importância da colabora-
ção entre os governos federal, 

estadual e munici-
pal, bem como a 
participação ativa 
da comunidade 
local. A criação de 

brigadas munici-
pais especializadas em 
prevenção e combate a 
incêndios e o fortaleci-
mento da estrutura am-
biental das prefeituras 
são exemplos concretos 
dessa abordagem cola-

borativa e descentralizada.
No entanto, embora es-

sas iniciativas representem 
um passo na direção certa, é 
crucial reconhecer que o de-
safio do desmatamento requer 
um compromisso contínuo e 
de longo prazo. O prazo para 
adesão ao programa está em 
andamento, e é imperativo que 
todos os municípios prioritários 
aproveitem essa oportunidade.

O Brasil possui uma rica 
biodiversidade e um patrimô-
nio natural único que precisa 
ser protegido para as gera-
ções futuras. Este programa 
de investimento reflete um 
compromisso renovado com 
a preservação ambiental e 
oferece uma estrutura sólida 
para avançar na direção de 
um futuro mais sustentável. 
No entanto, o sucesso deste 
empreendimento dependerá 
não apenas do financiamento 
e das políticas governamen-
tais, mas também do compro-
misso de todos os setores da 
sociedade em trabalhar jun-
tos para proteger e regenerar 
nossas florestas.

Recentemente tive a ale-
gria de encontrar em 
um Sebo o livro “Rubem 

Braga - um cigano fazendei-
ro do ar”, de Marco Antonio 
de Carvalho. Na ocasião, não 
tive como comprá-lo. Já havia 
fechado minha compra e, em 
consequência, não tinha mais 
nenhum tostão no bolso, por 
isso, deixei o baita na estante, 
torcendo para que ninguém o 
comprasse.

As semanas se passaram e 
lá estava eu, mais uma vez, no 
mesmo Sebo e, graças ao bom 
Deus, lá estava o bicho velho, 
esperando o Darta para levá-
-lo. Na ocasião estava indo 
para uma consulta médica e, 
enquanto aguardava, iniciei 
minha jornada pelas páginas 
da referida obra.

Rubem Braga, o homem 
que passava despercebido no 
meio da multidão, percebia 
tudo, tudinho, que a multidão 
não era capaz de constatar e 
de compreender. Não é à toa 
que ele era e é o grande mes-
tre da crônica.

Ao indicar esse caminho, 
não estamos, de modo algum, 
querendo insultar ninguém 
não. O fato é que toda multi-
dão, por definição, vê apenas 
e tão somente o que os mil 
olhos da massa permitem que 
seja visto. Isso sempre foi as-
sim e, ao que parece, sempre 
será.

Nesse sentido, todas as 
vezes que fiamos nosso juízo, 
ou a falta deste, unicamente 
pela perspectiva que nos é 
apresentada pelo olhar das 
multidões, gostemos ou não, 
estamos fechando os nossos 
olhos para a realidade e per-
mitindo que nossa visão, jun-
tamente com o nosso enten-
dimento, sejam tangidos feito 
boiada rumo ao precipício.

Elias Canetti, em seu livro 
“Massa e poder”, adverte-nos 
que quando estamos imersos 
em uma multidão, quando 
aderimos a sua visão de mun-
do, acabamos nos tornando 
um com ela e, deste modo, 
começamos a sentir e julgar 
tudo e todos a partir da forma 
como a massa se manifes-

ta em relação aos fatos e as 
pessoas e, sem nos darmos 
conta, acabamos perdendo a 
autonomia da nossa consci-
ência, ao mesmo tempo que 
imaginamos estar exercendo-
-a em seu mais alto grau de 
criticidade.

Por essa razão, o olhar de 
um homem, que passa des-
percebido no meio da multi-
dão, é algo tão precioso e, 
por isso, tão perigoso para os 
manipuladores das multidões 
que não querem, de jeito-ma-
neira, que as pessoas fiquem 
fora do controle do seu ca-
bresto.

Sendo assim, podemos 
dizer que um dos papeis fun-
damentais de uma crônica é 
justamente o de ser um con-
traponto que nos faça matu-
tar, que nos tire, mesmo que 
momentaneamente, do ritmo 
que nos é ditado por aqueles 
que compartilham conosco a 
mesma perspectiva, as mes-
mas ideias, valores e ideais 
(se o tivermos).

Por isso, a ironia, o humor 
seco, a provocação, o tom cí-
nico, entre outros instrumen-
tos, são ferramentas utilizadas 
por todo bom cronista para 
cutucar com vara curta essa 
velha onça que é o leitor e, ao 
fazer isso, o cronista pode avi-
var uma fogueira de reflexões 
ou, como acontece muitas ve-
zes, atiçar reações irrefletidas 
junto à fogueira das vaidades 
que há nos corações.

Seja como for, provocan-
do reflexões profícuas, ou 
reações epidérmicas, os cro-
nistas procuram fazer o seu 
papel do jeito que dá. Um 
papel pequeno, é verdade e, 
por isso mesmo, fundamen-
tal nestas terras onde canta 
o sabiá, porque a crônica é, 
e sempre será, um exercício 
refinado de liberdade de ex-
pressão que, sem a menor 
discrição, nos convida para 
exercitarmos nossa liberda-
de de pensamento, em uma 
caminhada, sem pressa, na 
contramão das ruas deste 
mundão governado por um 
punhado de gente mesquinha 
e sem noção.

A luta incessante contra o desmatamento 

EDITORIAL

O Governo Federal 
lançou um programa 
que investe R$ 730 
milhões para prevenir, 
monitorar e controlar 
o desmatamento e 
queimadas
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A secretaria de Saúde de 
Laranjeiras do Sul pro-
move neste sábado (13) 

o Dia D de vacinação contra a 
gripe para grupos prioritários. 
A ação acontecerá das 8 às 17 
horas em seis unidades bási-
cas de saúde e na Igreja Zoe 
no bairro Presidente Vargas.

A campanha, iniciada em 
25 de março, visa proteger a 
população contra os sintomas 
mais graves da gripe. Até o 
momento, 2.030 doses foram 
aplicadas, alcançando 18,71% 
do público-alvo. A meta é imu-
nizar 90% dos grupos prioritá-
rios, que incluem:
• Idosos acima de 60 anos;
• Crianças de 6 meses a 5 
anos, 11 meses e 29 dias;
• Trabalhadores da saúde;
• Gestantes e puérperas;
• Professores;
• Povos indígenas;
• Pessoas em situação de rua;

• Profissionais das forças de 
segurança e salvamento, das 
forças armadas;
• Pessoas com doenças crôni-
cas;
• Pessoas com deficiência per-
manente;
• Caminhoneiros, trabalhado-
res do transporte coletivo, tra-
balhadores portuários;
• População privada de liber-
dade e funcionários do siste-
ma prisional;
• Adolescentes e jovens de 12 
a 21 anos sob medidas socio-
educativas.

Os profissionais que fazem 
parte do grupo prioritário de-
vem apresentar vínculo em-
pregatício e pessoas com co-
morbidades podem apresentar 
exames ou prescrição médica.

De acordo com a secreta-
ria de Saúde, há uma estima-
tiva de 2023 que aponta que 
13.740 pessoas se enquadram 

no grupo prioritário em Laran-
jeiras do Sul.

Os estoques do município 
estão abastecidos, portanto, 
se não puder ir ao Dia D, pro-
cure uma unidade de saúde 
durante a semana, de segun-
da a sexta-feira, em todas as 
unidades de saúde. 

Importância
A vacina contra a gripe é gra-

tuita e protege contra os vírus in-
fluenza que causam a doença, 
reduzindo o risco de complicações 
graves, como pneumonia e hospi-
talização. A imunização é especial-
mente importante para os grupos 
prioritários, que são mais suscetí-
veis às infecções.

O prefeito Berto Silva (Po-
demos) assinou, na última 
terça-feira (09), ordens de 

serviço para início de mais cin-
co obras importantes, contem-
plando a cidade e o interior do 
município de Laranjeiras do Sul. 
O investimento, com recursos 
do próprio município é de R$ 
1.110.452,21. Entre as obras es-
tão o fechamento da quadra do 
bairro Cristo Rei, conclusão do 
Centro Administrativo Multiuso 
e iluminação no Lago 2, perfura-
ção de dois poços artesianos e 
construção de alambrado, base 
e caixa de água e de química na 
Colônia União.

Pacote
• Perfuração de dois poços ar-
tesianos, contemplando a Linha 
São José e Rio do Tigre. Empre-
sa vencedora, L&G Poços Arte-
sianos de Cordilheira Alta-SC. 
Valor do contrato: R$ 140.210.
• Construção de alambrado, 
base e caixa de água e quími-
ca, na Colônia União. Empresa 
vencedora, Mesquita Enge-
nharia. Valor do contrato: R$ 
123.733,89. A prefeitura entre-
gou um poço artesiano e agora, 
vai construir o abrigo com equi-
pamentos e depois, junto da Sa-
nepar, fará a ligação nas casas.
• Fechamento da quadra do 
Bairro Cristo Rei e reforma do 
quiosque. Empresa vencedora, 
Mesquita Engenharia. Valor do 
contrato: R$ 187.496,81. A obra 
foi posta em licitação com o va-
lor de R$ 254 mil, portanto a pre-
feitura obteve 26% de desconto. 
O prazo para entrega é de 90 
dias.
• Conclusão do Centro Admi-
nistrativo Multiuso, no Lago 2. 
Empresa vencedora, Marjon 
Artefatos de concretos. Valor 
do contrato: R$ 481.999,99. A 

antiga empresa vencedora não 
entregou o trabalho e houve a 
necessidade de outra licitação. 
O prazo para entrega da obra é 
de 90 dias.
• Iluminação do Lago 2 com a 
colocação de 13 superpostes, 
com 4 pétalas cada e 37 lumi-
nárias Hong Kong. Empresa 
vencedora, Eletrolar. Valor do 
contrato: R$ 177.011,52. O pra-
zo para entrega é de 60 dias. 
Além disso, a empresa também 
é contratada para instalar um 
semáforo na rua Guilherme de 
Paula com a Avenida Álvaro Na-
tel de Camargo, na esquina que 
antecede o Iguaçu Tênis Clube. 

Mais obras
Ainda na terça-feira, junto do 

engenheiro Lucas Yamazaki, o 
prefeito autorizou obras em mais 
pontos da cidade. Serão novos 
trechos de asfalto, passeios e 
reformulações, feitos com um 
aditivo de descontos com uma 
construtora que já opera em 

Laranjeiras, ou seja, o valor es-
tipulado na licitação recebeu um 
desconto e com ele, serão feitas 
as obras.
• Na região do Cristo Rei, a rua 
Bolívia, entre Uruguai e Argenti-
na, receberá melhorias no pavi-
mento. Já na região central da 
cidade, a rua José Aires de Oli-
veira, entre Álvaro Natel de Ca-
margo e rua Tiradentes, terá o 
pavimento recuperado, uma vez 
que a instalação original datava 
de 2012.
• Também na região central, pró-
ximo à Fábrica Fornello, serão 
realizadas obras de intervenção 
para melhorar a infraestrutura 
local.
• O passeio entre a escola La-
ranjeiras até a Adapar, incluindo 
a área da galeria escolar até 
uma galeria existente, será re-
formado para evitar problemas 
de erosão e acúmulo de barro 
em dias de chuva.
• Na rua Santana, próximo à es-
quina com o vereador José Viei-
ra, no Jardim Panorama, onde 

está em andamento a constru-
ção do projeto esportivo “Meu 
Campinho”, será feito um traba-
lho de contenção de um poste 
para garantir a acessibilidade na 
região.
• A Escola Técnica terá o passeio 
concluído, com um investimento 
de R$ 20 mil em pavimentação.
• As águas pluviais entre as em-
presas Marjon e Arte Estofados 
serão canalizadas, com o objeti-
vo principal de evitar o acúmulo 
de água no terreno da Arte Es-
tofados, que é mais baixo e ten-
de a ser alagado em períodos 
chuvosos. A extensão da obra 
será de aproximadamente 100 
metros.

• Na Escola Vereador Antô-
nio Ribeiro de Oliveira, serão re-
alizadas reformulações nas fos-
sas como medida de segurança 
preventiva, além da instalação 
de grama sintética em todo o 
perímetro do parquinho infantil, 
visando o conforto e segurança 
das crianças que frequentam a 
escola.

Prefeito Berto Silva assina ordens de 
serviço de R$ 1,1 milhão para cinco obras 

O pacote contempla o fechamento da quadra do bairro Cristo Rei, conclusão do Centro 
Administrativo e iluminação no Lago 2, perfuração de dois poços e construção de

alambrado, base e caixa de água e de química na Colônia União
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Saúde realiza Dia D de vacinação contra a gripe neste sábado

Assessoria

O pacote foi assinado na última terça-feira no gabinete do prefeito

Vende-se quartro cadeiras 
Preço: 400 reais

Vende-se banco estofado
Preço: 200 reais

Vende-se Mesa com divisórias
Preço: 300 reais

Vende-se Balcão de atendimento
Preço: 400 reais

Vende-se cadeiras de escritório
Preço: 400 reais

Ficou interessado?
Entre em contato conosco 
pelo fone (42) 3635 - 2944

NEGÓCIOS

A ação acontecerá das 8 às 17 horas em seis unidades básicas 
de saúde e na Igreja Zoe no bairro Presidente Vargas

Reprodução



Na última terça-feira (09), o 
governo federal anunciou um 
programa voltado para parce-

rias com municípios da Amazônia, 
visando financiar iniciativas de pre-
venção, monitoramento e controle 
de desmatamento e queimadas flo-
restais. O programa planeja investir 
R$ 730 milhões até 2027 em 70 mu-
nicípios prioritários que optarem por 
participar. Até o momento, 53 muni-
cípios já se juntaram à iniciativa.

Programas
Do montante total, R$ 600 mi-

lhões serão disponibilizados por 
meio do ‘Fundo Amazônia’, en-
quanto os R$ 130 milhões restantes 
serão direcionados pelo programa 
Floresta+, uma colaboração entre o 
Programa das Nações Unidas para 
o Desenvolvimento (PNUD) e o Mi-
nistério do Meio Ambiente.

Durante o anúncio, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) rei-
terou o compromisso do Brasil de 
alcançar a meta de desmatamento 
ilegal zero até 2030, conforme esta-
belecido nas contribuições voluntá-

rias do país para o Acordo de Paris. 
“Nós não queremos fugir do assun-
to. Nós temos um compromisso, as-
sumido por conta e risco nosso, de 
que até 2030 a gente vai anunciar 
ao mundo desmatamento zero nes-
te país. E nós queremos transformar 
isso num compromisso do povo bra-
sileiro”, afirmou.

Estratégia 
governamental

A ministra do meio ambiente, 
Marina Silva fala sobre o investi-

mento. “Esse plano busca conciliar 
a preservação da Amazônia com 
o bem-estar de nossa população, 
sem deixá-la em condições pre-
cárias. Esses mais de R$ 700 mi-
lhões representam apenas o ponto 
de partida”,

Marina enfatizou que o governo 
está investindo em regularização 
fundiária para facilitar o acesso ao 
crédito pelos agricultores. “Além de 
combater desmatamento, queima-
das, facilitar o acesso ao crédito, 
realizar a regularização fundiária, 

estabelecer escritórios e formar bri-
gadas de combate a incêndios, o 
que estamos realmente fazendo? 
Estamos construindo um legado 
para nossos filhos, netos e as gera-
ções futuras”, afirmou.

Essas iniciativas fazem parte 
da estratégia governamental para 
alcançar a meta de eliminar o des-
matamento até 2030. O prazo para 
adesão inicial ao programa se en-
cerra em 30 de abril. De acordo 
com o governo, os 70 municípios 
considerados prioritários foram 
responsáveis por aproximadamen-
te 59% do desmatamento na Ama-
zônia em 2022.

Destinação dos 
Recursos

 Cada município participante do 
programa é beneficiado com R$ 500 
mil em equipamentos e serviços. 
Esses recursos visam fortalecer a 
estruturação de escritórios voltados 
para aprimorar a gestão ambiental 
e intensificar a colaboração com os 
governos estaduais e federal.

Quanto ao restante do financia-
mento, ele será distribuído com base 
em um modelo de remuneração por 
desempenho. Os municípios que re-
gistrarem as maiores reduções anu-
ais no desmatamento e na degrada-
ção ambiental serão premiados com 
valores adicionais.

A avaliação será realizada con-
forme o sistema do Instituto Nacio-
nal de Pesquisas Espaciais (Inpe), 
que determina a taxa anual de des-
matamento com base no período 
de agosto de um ano a julho do ano 
subsequente. Para o ano de 2024, 
será considerado o índice entre 
agosto de 2022 e julho de 2023.

Além disso, o governo destacou 
que o programa destina recursos 
para assistência técnica e criação 
de brigadas municipais especiali-
zadas em prevenção e combate a 
incêndios.

O projeto também inclui a imple-
mentação de pagamentos por servi-
ços ambientais para produtores que 
preservarem suas florestas, bem 
como o fortalecimento da estrutura 
ambiental das prefeituras.

Uma resolução do Ministério 
dos Direitos Humanos e 
da Cidadania estabeleceu 

que o poder público, famílias, 
sociedade e empresas têm o de-
ver de assegurar e concretizar 
os direitos de crianças e adoles-
centes no ambiente digital.

Medida
Publicada na última terça-feira 

(09) no Diário Oficial da União, a 
medida se baseia na legislação 
brasileira que protege integral-
mente essa faixa etária. O do-
cumento define ambiente digital 
como “tecnologias da informação 
e comunicação (TICs), incluin-
do redes, conteúdos, serviços e 
aplicativos online; dispositivos co-
nectados; realidade virtual e au-
mentada; inteligência artificial (IA); 
robótica; sistemas automatizados; 
biometria; algoritmos e análise de 
dados”. O acesso a esses recur-
sos deve ser garantido a todos 
menores de 18 anos.

Neste contexto, os direitos de 
desenvolvimento, liberdade de 
expressão e exercício da cidada-
nia das crianças e adolescentes 
devem ser priorizados, com a pro-
teção adequada de seus dados. 
A resolução enfatiza a proteção 
contra negligência, discriminação, 
violência, crueldade, opressão e 
exploração, incluindo a exploração 
comercial.

A resolução também estabe-
lece que empresas que oferecem 

serviços digitais devem tomar me-
didas para combater a exclusão 
digital e a discriminação, seja ela 
direta ou indireta. O poder público 
e a sociedade, por sua vez, devem 
garantir a liberdade de expressão 
e o direito de buscar, receber e 
compartilhar informações seguras 
e íntegras.

Violações
 A exposição a conteúdos ou 

práticas que representem riscos 
à população jovem, como conte-
údos violentos e sexuais, cyber-
bullying, discurso de ódio, assédio, 
produtos viciantes, jogos de azar, 
exploração e abuso sexual e co-
mercial, incitação ao suicídio e au-
tomutilação, são consideradas vio-
lações aos direitos dos menores. A 
norma ainda destaca a importân-
cia da participação dos menores 

de 18 anos na formulação de po-
líticas públicas sobre o ambiente 
digital, sob a responsabilidade da 
Secretaria Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente e do 
Conselho Nacional dos Direitos da 
Criança e do Adolescente (Conan-
da).

Empresas atuantes no am-
biente digital são agora obrigadas 
a encaminhar denúncias de vio-
lações dos direitos das crianças 
e adolescentes à Ouvidoria Na-
cional dos Direitos Humanos, por 
meio do Disque 100, e às autori-
dades pertinentes do Sistema de 
Garantia de Direitos. A omissão 
no encaminhamento de denúncias 
resultará em responsabilização 
conforme as penalidades estipu-
ladas no Estatuto da Criança e do 
Adolescente, independentemente 
da intenção por trás da omissão.

Nos últimos dias, o bilioná-
rio Elon Musk tem se ma-
nifestado com frequência, 

criticando o ministro Alexandre de 
Moraes do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF). Ele expressa preocu-
pação de que as ações do ministro 
possam levar à proibição do X no 
Brasil. Musk defende a renúncia ou 
impeachment de Moraes, alegan-
do que as exigências do magis-
trado para a plataforma estão em 
desacordo com as leis brasileiras. 
Em uma publicação no domingo 
(07), o proprietário do X, anterior-
mente conhecido como Twitter, 
sugeriu aos usuários que utilizem 
uma VPN (Virtual Private Network, 
em inglês) como alternativa para 
acessar a plataforma em caso de 
bloqueios judiciais.

VPN
A VPN permite aos usuários 

navegar na web de forma anôni-
ma, ocultando a origem da cone-
xão. Em caso de bloqueio do an-
tigo Twitter no Brasil, as pessoas 
poderão acessar o X utilizando 
uma VPN.

No último sábado (06), Elon 
Musk anunciou que desbloquearia 
contas na plataforma que haviam 
sido suspensas judicialmente, be-
neficiando influenciadores como 
Luciano Hang, Allan dos Santos, 
Daniel Silveira, Monark e Oswal-
do Eustáquio. Musk critica as pe-
nalidades impostas pelo ministro 
Alexandre de Moraes, ameaçando 
encerrar as atividades do X no país 
devido aos prejuízos financeiros. 

No domingo, o bilionário afirmou 
que a empresa atenderá às exi-
gências do ministro e argumentou 
que as ações de Moraes violam as 
leis brasileiras. Elon criticou repeti-
damente o magistrado, sugerindo 
que Moraes deveria renunciar ou 
enfrentar impeachment. As declara-
ções de Musk surgem após a divul-
gação do”Twitter Files Brazil”, que 
sugerem parcialidade na promoção 
de conteúdos pela plataforma.

Alternativas
A plataforma X está conside-

rando três opções em resposta às 
decisões judiciais: divulgar as me-
didas adotadas, desobedecer às 
determinações ou buscar soluções 
judiciais. Preocupações surgiram 
devido a uma decisão do TSE que 
responsabiliza plataformas por 
publicações de terceiros nas elei-
ções municipais. O ministro Ale-
xandre de Moraes ordenou uma 
investigação contra Elon Musk e 
estabeleceu multas diárias de R$ 
100 mil por perfil desbloqueado 
caso a plataforma não cumpra as 
decisões judiciais. Moraes também 
solicitou a inclusão de Musk em 
um inquérito sobre milícias digi-
tais. Ministros do STF interpretam 
as postagens como resistência às 
regras eleitorais em redes sociais. 
Apesar da ausência de uma nova 
lei, todas as plataformas enfrenta-
rão controle mais rigoroso durante 
as eleições deste ano, seguindo 
medidas de 2022. A Polícia Fede-
ral investigará as declarações de 
Musk sobre o ministro.

Governo destina R$ 730 milhões 
para ‘’desmatamento zero” até 2030

O programa visa financiar iniciativas de prevenção, monitoramento
e controle de desmatamento e queimadas florestais
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Musk x Moraes: compreenda o 
confronto e as possíveis consequênciasDireito das crianças e adolescentes em 

ambiente digital é regulamentado

Reprodução PRF

Do montante total, R$ 600 milhões serão disponibilizados por meio do ‘Fundo Amazô-
nia’, enquanto os R$ 130 milhões restantes serão direcionados pelo programa Floresta+

A medida se baseia na legislação brasileira que protege integralmente essa faixa etária
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Nesta semana, a prefeitu-
ra de Cantagalo, liderada 
pelo prefeito João Kon-

junski (PSBD) efetuou duas 
entregas cruciais para a comu-
nidade. As iniciativas visam for-
talecer setores essenciais, des-
de a Saúde até o apoio a grupos 
específicos, como crianças com 
o Transtorno do Espectro Autista 
(TEA).

Entrega às
agentes comunitárias 

Na segunda-feira (04), as 
agentes comunitárias de saú-
de foram presenteadas com 
bicicletas novas, que facilita-
rão o deslocamento durante 
suas atividades diárias. “Es-
sas bicicletas serão de gran-
de ajuda em nosso trabalho. 
Algumas de nós precisam se 
deslocar até o posto de saú-
de ou até as casas, especial-
mente aquelas que trabalham 
no interior. Só tenho a agra-
decer”, disse Isabel, repre-
sentante das agentes comu-
nitárias de saúde presente no 
evento.

Instituto Inspirar
Também foi inaugurado o 

Instituto Inspirar, um centro 
especializado no atendimento 
de crianças com TEA. A ini-
ciativa é fruto da união entre 
o governo municipal, o Grupo 

de Mães e Pais Atípicos e a 
Câmara de Vereadores.

O Instituto Inspirar ofere-
cerá atendimento multidisci-
plinar, com profissionais qua-
lificados como psicólogos, 
psicopedagogos e fonoaudi-

ólogos. Além disso, o espaço 
conta com um carro para fa-
cilitar o transporte das crian-
ças. “Não lutamos por nós 
mesmos, lutamos por todas as 
crianças autistas que conse-
guimos alcançar. Hoje tivemos 

uma conquista gigantesca e 
maravilhosa. Parabenizo a to-
dos os envolvidos”, destacou 
Caroline Piassa, psicóloga es-
pecialista em Autismo.

Presenças e discursos
A solenidade de entrega 

contou com a presença de au-
toridades locais, como o prefei-
to João Konjunski, o presiden-
te da Câmara de Vereadores, 
Ciro Abreu, a representante 
das agentes comunitárias de 
saúde, Isabel, a presidente do 
Instituto Inspirar, Aline Piassa, 
a psicóloga especialista em 
autismo, Caroline Piassa, e a 
representante de mães e pais 
atípicos, Elisângela Rodrigues 
Castilho.

Em seus discursos, as au-
toridades destacaram a im-
portância das entregas para 
a população cantagalense. O 
Prefeito Konjunski ressaltou o 
compromisso do Governo Mu-
nicipal com a saúde e o bem-
-estar da população, enquan-
to Aline Piassa, presidente do 
Instituto Inspirar, agradeceu 
o apoio de todos os envol-
vidos na criação do centro. 
“Estou muito contente em ver 
todos unidos por uma causa 
tão nobre que precisávamos 
tanto. A saúde de Cantagalo 
já foi doente, mas hoje não é 
mais. Vamos continuar avan-
çando, pois, recursos não são 
um problema, são a solução. 
Cantagalo, tenho certeza de 
que estamos no caminho cer-
to”, Finalizou Konjunski.

Uma nova obra de infraestru-
tura está sendo concluída 
às margens da BR-158 em 

Marquinho. Financiada por uma 
emenda parlamentar do deputa-
do federal Sérgio Souza (MDB), 
no valor de R$ 489.893,42, o 
projeto visa atender uma de-
manda antiga da população.

Detalhes
A obra abrange aproximada-

mente 4.340,00 m² de pavimen-
tação poliédrica, utilizando cal-
çamento com pedras irregulares. 
Além disso, inclui a instalação 
de galerias para águas pluviais e 
calçadas em paver. Segundo in-
formações da administração mu-
nicipal, a instalação de iluminação 
ao longo do trecho está prevista 
para breve, proporcionando maior 
segurança aos usuários durante a 
noite.

Impacto
O prefeito Marquinho, Elio Bol-

zan Júnior ‘Juninho’ (Pode) desta-
cou a importância da obra, ressal-
tando que a falta de acostamento 
na BR-158 representava um pro-
blema crítico para a comunidade. 

“Com a construção da marginal, a 
acessibilidade para os moradores 
locais e visitantes será significati-
vamente melhorada”, afirmou.

Futuras adições 
Além das melhorias já reali-

zadas, está prevista a instalação 
de uma ciclovia até o centro de 
eventos municipal, proporcionan-
do uma opção segura de deslo-
camento para ciclistas na região. 
“Esta é uma obra de extrema im-
portância, há muito tempo deman-
dada pela nossa população. Agora 
estamos resolvendo um problema 
crucial de mobilidade para os ha-
bitantes locais. Na BR-158, não 

há acostamento, mas com essa 
marginal, estaremos melhorando 
em 100% a acessibilidade para os 
moradores de Marquinhos e para 
os visitantes que nos prestigiam”, 
afirmou o prefeito.

Compromisso 
O prefeito também destacou o 

papel do deputado federal Sérgio 
Souza no financiamento da obra, 
enfatizando o compromisso do 
parlamentar com o desenvolvi-
mento da cidade. “Os quase R$ 
500 mil investidos demonstram o 
empenho em atender às necessi-
dades da comunidade e impulsio-
nar o progresso local”, finaliza.
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Marquinho investe mais de R$ 400 mil 
em calçamento às margens da BR-158 

A obra abrange aproximadamente 4.340,00 m² de pavimentação 
poliédrica, utilizando calçamento com pedras irregulares A secretaria de Cultura, em 

colaboração com o Con-
selho Municipal de Cultura, 

está convocando os cidadãos in-
teressados para participar da 1ª 
Conferência Municipal de Cultu-
ra. O evento, marcado para o dia 
18 de abril, às 19h30, no Clube 
do Idoso, visa promover integra-
ção e discussões significativas 
em torno do fortalecimento da 
cultura em nosso município.

Objetivos e propostas
A Conferência concentra-

-se em três principais objetivos: 
discutir a cultura local em suas 
dimensões simbólica, cidadã e 
econômica; propor estratégias 
para consolidar a cultura como 
um elemento dinâmico no desen-
volvimento sustentável; e fomen-

tar o debate entre diversos atores 
culturais, incluindo artistas, pro-
dutores, conselheiros e gestores.

Segundo a organização do 
evento, a diversidade de expres-
sões culturais e o pluralismo de 
opiniões serão valorizados, enri-
quecendo assim o diálogo e as 
propostas a serem apresenta-
das.

Complemento
Além disso, a Conferência 

visa complementar o Plano Mu-
nicipal de Cultura, por meio de 
debates e sugestões que emer-
girão durante o evento. É uma 
oportunidade para a comunida-
de contribuir ativamente na cons-
trução de políticas culturais mais 
alinhadas com as demandas e 
aspirações locais.

Três Barras promove a 1ª 
Conferência Municipal de Cultura

ENCONTRO

Saúde de Cantagalo é contemplada com 
bicicletas e nova sala de atendimento

As iniciativas visam fortalecer setores essenciais, desde a saúde até
o apoio a grupos específicos, como crianças com o TEA

Assessoria

As bikes beneficiam os agentes de Saúde e o Instituto Inspirar é um centro 
especializado para crianças com o Transtorno do Espectro Autista

Assessoria Assessoria

Evento convocado pela Secretaria Municipal de Cultura convoca participantes 
para discutir fortalecimento cultural e estratégias de desenvolvimento



Na segunda-feira (08), 
ocorreu a recepção dos 
acadêmicos da Unicen-

tro em Chopinzinho, marcan-
do o início do ano letivo. Este 
ano é o último da adaptação 
do calendário acadêmico de-
vido à paralisação das aulas 
durante o início da pandemia 
de covid-19.

Atualmente, o Campus 
Avançado da Unicentro aten-
de 200 alunos do 1º ao 4º ano 
nos cursos de Pedagogia e 
Administração.

Apresentação
das melhorias 

Durante o evento, a secre-
tária de Educação Mari Lucia 
Lazarotto, destacou as melho-
rias realizadas no espaço es-
colar, evidenciando o esforço 
da gestão em oferecer o me-
lhor aos estudantes. “A secre-
taria de Educação, juntamente 
a administração, não mediu 
esforços para realizar as me-
lhorias no espaço escolar para 
estar hoje recebendo vocês 
para o início de mais um ano 
acadêmico”, ressaltou.

Reformas concluídas 
No início deste ano, a ad-

ministração finalizou as obras 
de reforma e adequação na 
Escola de Excelência. Este 
espaço é compartilhado com 

alunos do ensino fundamental 
do município, com aulas do 
ensino fundamental durante o 
dia e da universidade à noite.

Compromisso 
O prefeito Edson Luiz Cen-

ci enfatizou a importância da 
universidade no município e 
cidades vizinhas, assim como 
o compromisso assumido pela 
gestão com as reformas das 
escolas municipais. “Nos or-
gulhamos em poder contribuir 
para a manutenção da Unicen-
tro em nosso município, ofe-

recendo condições de estudo 
superior de forma gratuita e de 
qualidade”, destacou. 

Acolhimento
e destaque

O diretor do Campus da Uni-
centro em Chopinzinho, Mestre 
Ari Schwans, acolheu os uni-
versitários ressaltando a parce-
ria entre o poder municipal e a 
instituição. Ele reforçou o com-
promisso de assiduidade para 
o bom desempenho do ano le-
tivo, reconhecendo o esforço 
conjunto em manter um campus 

universitário no município.

Presenças
Na recepção estiveram 

presentes o prefeito de Cho-
pinzinho, Edson Luiz Cenci, a 
secretária de Educação,Mari 
Lúcia Lazarotto, o chefe de 
Gabinete, André Felipe de 
Moraes, o diretor do Cam-
pus Avançado da Unicentro 
em Chopinzinho, Mestre Ari 
Schwans, o corpo docente da 
Unicentro e coordenadores 
dos cursos de Pedagogia e 
Administração.

Recepção dos acadêmicos da Unicentro 
de Chopinzinho marca início do ano letivo
O presidente Gabriel ressaltou que o principal objetivo do conselho é trabalhar em políticas públicas 

direcionadas à juventude. “Nós queremos promover o máximo de representatividade possível”

AUTISMO 
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Assessoria

Na segunda-feira (08), a 
Câmara de Vereadores 
de Reserva de Iguaçu 

foi palco do encerramento das 
atividades da semana de cons-
cientização do autismo, que 
teve início na semana passa-
da (02), data mundial de cons-
cientização sobre o Transtor-
no do Espectro Autista (TEA). 
Essa semana foi marcada por 
uma série de ações coordena-
das por um grupo de alunos e 
profissionais em várias insti-
tuições locais.

Destaque
O objetivo principal das 

atividades realizadas durante 
a semana foi disseminar o co-
nhecimento sobre o autismo e 
incentivar a participação ativa 
da comunidade na inclusão, 
ressaltando a importância do 
respeito para todos. Desde o 
início, o grupo percorreu diver-
sas instituições, compartilhan-
do informações essenciais e 
promovendo uma reflexão so-
bre a inclusão.

Participação
Destaca-se também o pa-

pel das instituições municipais 
de ensino, que desenvolve-
ram atividades relacionadas 
ao tema, contribuindo para 
uma maior conscientização e 
sensibilização da comunidade 
escolar.

Importância
do trabalho conjunto

A secretária de Educação, 
Esporte e Cultura, Daniele 
Caldas, ressaltou a importân-
cia do trabalho conjunto reali-
zado durante a semana do au-
tismo. “Foi uma maneira muito 
bonita de demonstrar que to-
dos estamos envolvidos com 
o tema TEA, assim como com 
outras síndromes, transtornos 
e deficiências que merecem 
atenção especial no proces-
so de ensino e aprendizagem. 
Nossa intenção foi trabalhar 
a conscientização de que as 
pessoas autistas merecem 
respeito e estar inseridas em 
todos os espaços”, finalizou.

Semana de Conscientização 
Encerra com Apresentação 

na Câmara de Reserva

A Banda Sinfônica de Pi-
nhão comemora seu vi-
gésimo terceiro aniver-

sário desde sua fundação em 
2001, marcando um período 
de crescimento notável sob a 
direção do Maestro Rodrigo 
Santos, que viu o grupo ex-
pandir de 16 para 50 mem-
bros. Com um impressionante 
histórico de 14 títulos parana-
enses e 5 nacionais, a banda 
tornou-se um símbolo de orgu-
lho para a comunidade local.

Legado de conquistas
Com um histórico de 14 

títulos conquistados em nível 
estadual e 5 títulos nacionais, 
a Banda Sinfônica de Pinhão 
estabeleceu um padrão de ex-
celência e conquistas ao longo 
de sua trajetória. Esses feitos 
não apenas enriquecem a his-

tória da banda, mas também 
contribuem para sua reputa-
ção como uma das principais 
instituições musicais da re-
gião.

Reconhecimento 
“Quero parabenizar ao ma-

estro Rodrigo por toda essa 
luta pelo dom de ensinar e le-
var nossos jovens a realizar o 
sonho de ser um músico pro-
fissional, são 23 anos de mui-
ta dedicação e só temos que 
desejar sucesso sempre, e o 
que estiver ao nosso alcance 
manter a história dessa banda 
que só nos dá orgulho”, afir-
mou o prefeito Valdecir Bia-
sebetti, destacando o papel 
fundamental do maestro e o 
impacto positivo da banda na 
comunidade.

Banda Sinfônica de Pinhão celebra 
23 anos de história e conquistas

A bênção da reencarnação 
é um hino de louvor à vida, sem 
a qual a existência humana se 
reduziria a um período muito 
breve para a s experiências 
evolutivas, que não lograriam 
atingir a plenitude com a 
realização completa do ser 
espiritual...

Aprende a agradecer, não 
apenas através de palavras, 
mas principalmente, por meio 
da fidelidade a quem te concede 
amizade e carinho, enriquecendo 
tuas horas com as concessões do 
progresso.  Agradece ao teu corpo 
a oportunidade de crescimento 
espiritual, dele cuidando com 
respeito e atendendo-o nas 
suas necessidades de evolução, 
ao tempo em que propicia 
maior campo para a cultura da 
inteligência e das emoções, 
ampliando as tuas horas no 
planeta que te serve de colo de 
mãe.

Agradece a educação que 
recebeste, aureolando-te de 
informações preciosas para a 
existência e abrindo-te espaços 
para o entendimento dos deveres 
que reencarnação, enseja.

Agradece a bondade e a 
rudeza com que sejas tratado, 
porque cada qual desempenha 
um papel importante na 
construção da tua personalidade 
e na definição dos teus rumos.

Agradece a mão se te dirige 
para apontar-te caminhos ou 
segurar-te na rampa da queda, 
evitando-te a defecção ou 
fracasso.

Agradece ao amigo e 
ao inimigo a sua existência, 
retribuindo em bondade tudo 
quanto recebas de um ou de 
outro. Certamente amarás mais 
ao amigo, o que é natural, sem 
que se te faça necessário odiar o 
inimigo. O fato de não lhe desejar 
mal nem lhe retribuir as ofensas 
recebidas já representa nobre 
expressão do amor.

Agradece a luz do dia e a 
sombra da noite, encarregadas 
respectivamente de finalidades 
especiais na construção da 
vida terrestre. Agradece o sol e 
a chuva que te proporcionam 
abundância de pão e de harmonia 
nas paisagens da Natureza.

Agradece as horas de 
reflexão e de tensão, porque 
ambas te constituem elementos 
de fortalecimento moral.

Agradece os sentidos de que 
estás constituído, mediante os 
quais podes manter contato com 
o Universo e descobres suas 
maravilhas.

Agradece os limites que te 
caracterizam, porque, através 
deles, irás descobrindo as 
finalidades da vida, enquanto 
desenvolverás novas fontes de 
informação e de consciência.

 Agradece toda e 
qualquer expressão do bem que 
te chegue, sem o qual dificilmente 
te enriquecerias de luz e de... 

Reconhecimento

Coluna
Espírita

*Sociedade espírita amor e
conhecimento. Guaraniaçu - PR

*Por Manoel Ataides

Continue lendo
globe  www.jcorreiodopovo.com.br

No início deste ano, a administração finalizou as obras de reforma e adequação na Escola de Excelência

A banda passou de 16 músicos em sua forma-
ção inicial para 50 membros atuais

Reprodução



A aliança de defesa formada 
em 2021 por Estados Uni-
dos, Reino Unido e Aus-

trália ((Aukus), com o objetivo de 
conter a China, iniciou os procedi-
mentos para expandir seus mem-
bros, tendo o Japão como poten-
cial candidato inicial. Os membros 
da aliança estão agindo rapida-
mente, considerando as chances 
reais de Donald Trump retornar à 
presidência dos Estados Unidos 
ou de uma possível invasão da 
China em Taiwan.

Parceria
Um documento assinado na 

última segunda-feira (08) pelos 
secretários de Defesa dos Es-
tados Unidos, Reino Unido e 
Austrália declara que sobre a 
possível parceria. “Em reconhe-
cimento ao poderio militar do Ja-
pão e às suas sólidas parcerias 
bilaterais com os três países 
membros, estamos avaliando 
a possibilidade de colaboração 
com o Japão no segundo pilar 
da Aukus, focado em projetos 
de capacidade avançada”.

Esta reunião antecedeu um 
encontro de cúpula agendado 
para quarta-feira entre o presi-
dente dos Estados Unidos, Joe 
Biden, e o primeiro-ministro ja-
ponês, Fumio Kishida, que, por 

sua vez, fará um discurso no 
Congresso americano no dia 
seguinte. Na quinta-feira, Bi-
den também se encontrará com 
Ferdinand Marcos, presidente 
das Filipinas, país que enfrenta 
ameaças devido ao expansio-
nismo chinês.

Pilares
O segundo pilar da Aukus 

abrange o compartilhamento de 
tecnologias avançadas de uso 
militar, como computação quân-

tica, inteligência artificial, guer-
ra cibernética, armamentos sub-
marinos e mísseis hipersônicos. 
Enquanto isso, o primeiro pilar, 
que atualmente não conta com 
a participação do Japão, foca no 
fornecimento de submarinos de 
propulsão nuclear para a Aus-
trália.

O Japão já tem uma cola-
boração defensiva estreita com 
os Estados Unidos e a Austrália 
por meio do Diálogo Quadrilate-
ral de Segurança (Quad), que 

também engloba a Índia, uma 
nação vista como um importan-
te contrapeso regional à China.

Fundado em 2007, o Quad 
tem promovido exercícios mili-
tares conjuntos sem preceden-
tes no Pacífico. No entanto, ao 
contrário da Aukus, o Quad não 
contempla o compartilhamento 
de tecnologia militar.

Devido às restrições de sua 
Constituição, o Japão limita 
suas forças militares a ações 
defensivas. Contudo, diante das 
ameaças provenientes da Chi-
na, Coreia do Norte e incertezas 
relacionadas à administração 
Trump quanto aos compromis-
sos de defesa mútua dos EUA, 
o Japão tem aumentado seus 
gastos militares e se preparado 
para possíveis confrontos.

Compartilhamento de 
tecnologia militar
Os membros da Aukus espe-

ram que o Japão aprove legisla-
ções que protejam informações 
sensíveis para a segurança 
nacional antes de estabelecer 
uma parceria de compartilha-
mento de tecnologia militar. Em 
fevereiro, o governo japonês 
anunciou a intenção de propor 
leis que permitam classificar 
um conjunto mais amplo de in-

formações como confidenciais, 
além de prometer fortalecer a 
segurança cibernética com a 
contratação de 20 mil agentes 
especializados.

Por outro lado, o Reino Unido 
e a Austrália, aliados próximos 
dos EUA, criticam as leis ameri-
canas que restringem o acesso 
de outros países a tecnologias 
sensíveis para a segurança na-
cional. Estes três países, junto 
com Canadá e Nova Zelândia, 
formam o grupo Cinco Olhos, 
focado no compartilhamento de 
informações de inteligência.

Expansão
A expansão da Aukus, ape-

lidada de “Jaukus”, vai além do 
Japão e é vista como uma ame-
aça pela China, semelhante à 
dinâmica da Otan nos anos 90 
frente ao expansionismo russo. 
Enquanto Taiwan é ameaçada 
diretamente pela China, países 
do Indo-pacífico como Japão e 
Filipinas têm disputas territoriais 
e enfrentam operações agressi-
vas chinesas. As nações do Pa-
cífico enfrentam o desafio de se 
unir para defesa sem provocar 
hostilidades, aprendendo com 
os eventos recentes, como a si-
tuação da Ucrânia.

Aliança anti-China planeja
ampliação e pode incluir Japão

Formada por Estados Unidos, Reino Unido e Austrália, o objetivo é unir poderes
militares e tecnológicos para conter os avanços do país asiático

07INTERNACIONAL QUINTA-FEIRA (11)
ABRIL DE 2024

A expansão da Aukus, vai além do Japão e é vista como uma ameaça pela China, 
semelhante à dinâmica da Otan nos anos 90 frente ao expansionismo russo

Os mosquitos estão sur-
gindo mais cedo na Ar-
gentina e se expandindo 

para áreas antes mais frias, 
devido ao aumento das tempe-
raturas que impulsionam o surto 
de dengue no país. Isso eleva 
a probabilidade de surtos mais 
frequentes do vírus transmitido 
pelo mosquito Aedes aegypti, 
alertam os especialistas.

Casos
Na temporada 2023/24 até 

o momento, a Argentina con-
tabilizou 232.996 casos da 
doença, também denominada 
‘febre quebra ossos’ devido 
aos intensos sintomas de dor 
muscular e articular que pode 
provocar, além de febre eleva-
da, cefaleia, náuseas e erup-
ções na pele.

Esse valor é consideravel-
mente maior que o recorde 
anterior de 130.000 casos, es-
tabelecido na temporada pas-
sada, e é cinco vezes superior 
ao registrado no mesmo inter-
valo do ano anterior, conforme 
indicam os dados mais recen-
tes oficiais. Tradicionalmente, 
os casos aumentam no final 

do verão, em março e abril, 
mas neste ano começaram a 
se manifestar muito antes.

Tendência 
Em entrevista à CNN, a 

doutora em ciências biológi-
cas e pesquisadora do Con-
selho Nacional de Pesquisas 
Científicas e Técnicas (Coni-
cet), Sylvia Fischer, observou 
que o aumento da população 
de mosquitos no final da pri-
mavera está ocorrendo de for-
ma cada vez mais antecipada. 
Ela também destacou que os 
cientistas têm observado a 
doença com uma frequência 
maior em áreas mais frias e ao 
sul da Argentina. “Em locais 
onde a doença era rara há al-
guns anos, agora estamos en-
contrando casos”, afirmou ela.

Essa mudança é indicati-
va de uma tendência regional 
mais ampla, na qual o perío-
do de atividade dos mosquitos 
está se prolongando devido ao 
clima mais quente, em parte 
associado às mudanças cli-
máticas. “Se olharmos para o 
futuro, é possível que enfren-
temos epidemias de dengue 
anualmente”, ponderou.

Sistemas de saúde 
sobrecarregados

Na Argentina, o surto atual 
tem sobrecarregado os siste-
mas de saúde, esgotando os 
estoques de repelentes nas 
prateleiras e levando ao au-
mento dos preços por parte 
dos vendedores. Em resposta, 
o governo está facilitando a 
importação de repelentes para 
atender à alta demanda.

A médica infectologista, 
Leda Guzzi, comentou: “Tenho 
observado muitos pacientes 
hospitalizados devido à den-
gue”. Ela acrescentou que, 
embora a maioria dos casos 
não seja grave, o elevado nú-
mero de infecções pode resul-
tar em um surto mais letal no 
próximo ano, à medida que as 
pessoas forem reinfectadas. 
“A propagação da doença tem 
sido significativa e tememos 
que o próximo ano seja espe-
cialmente desafiador devido 
ao grande número de pesso-
as enfrentando um segundo 
episódio de dengue”, concluiu 
Guzzi.

Argentina está sob crescente 
ameaça de uma epidemia de dengue

Omar Sanadiki/AP

Suíça infringe direitos 
humanos por falhas no 

controle de crise climática
Um tribunal internacional se-

diado na França concluiu 
ontem terça-feira (09) que 

a Suíça, ao não abordar de for-
ma eficaz a crise climática, está 
infringindo os direitos humanos. 
Esse veredicto climático sem 
precedentes é visto por especia-
listas como um marco que pode 
desencadear repercussões glo-
bais significativas.

Casos
O Tribunal Europeu de Direi-

tos Humanos em Estrasburgo, 
França, pronunciou-se sobre três 
casos climáticos distintos, incluin-
do um movido por mais de 2.000 
mulheres idosas suíças contra a 
Suíça. Elas alegaram que as on-
das de calor resultantes das mu-
danças climáticas afetaram sua 
saúde e as colocaram em risco de 
vida. O tribunal determinou que o 
governo suíço infringiu os direitos 
humanos dessas mulheres ao 
não atender às metas estabeleci-
das anteriormente para reduzir as 
emissões que contribuem para o 
aquecimento global.

Outras queixas foram feitas por 
um prefeito contra o governo fran-
cês e por seis jovens portugueses 
contra 32 nações europeias. Am-
bas as reclamações foram julga-
das como inadmissíveis.

Os três grupos argumentaram 
que a ineficácia dos governos em 
diminuir a emissão de poluentes 
responsáveis pelo aquecimento 
global resultou em danos para eles, 
comprometendo seus direitos à 
vida, bem-estar e saúde mental.

Inédito
Estas ações representam a 

primeira vez que o tribunal se 
pronuncia sobre disputas relacio-
nadas ao clima. As decisões são 
juridicamente vinculantes e não 
admitem recurso.

Embora o veredicto seja espe-
cífico para a Suíça, especialistas 
acreditam que este caso possa 
fortalecer outras ações climáticas 
baseadas em direitos humanos 
atualmente em tramitação em 
cortes internacionais. Além disso, 
pode abrir caminho para uma série 
de futuras iniciativas judiciais

SAÚDE TRIBUNAL INTERNACIONAL



A Secretaria de Estado da 
Fazenda (Sefa) realizou on-
tem (10), a audiência públi-

ca online para apresentação das 
propostas do Projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (Pldo) 
2025, conforme previsto pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal. A au-
diência foi conduzida pela Diretoria 
de Orçamento Estadual da Sefa e 
a Escola Fazendária do Paraná.

O documento, que precisa ser 
encaminhado ao Poder Legislativo 
até o dia 15 de abril, define as me-
tas e prioridades do Poder Execu-
tivo para o próximo exercício fiscal 
e orienta a elaboração do Projeto 
de Lei Orçamentária Anual (Ploa), 
que começará a ser discutido na 
metade do ano e deve ser remeti-
do à Assembleia Legislativa até 30 
de setembro.

Valores
O Pldo prevê uma receita to-

tal de R$ 73,4 bilhões para 2025, 
6,8% acima do orçamento previsto 
para este ano (R$ 68,7 bilhões). 
Contribuem para isso a projeção 
de evolução nas receitas tributá-
rias, especialmente com a recu-
peração da arrecadação do ICMS 
ao longo de 2024, bem como pre-
visões acerca do crescimento do 
Produto Interno Bruto (PIB) e da 
inflação no mesmo período.

As metas também são esta-
belecidas com base em estudos 
que levam em consideração o 
histórico verificado pela arrecada-
ção nos últimos cinco anos, com 
suavização aplicada sobre distor-
ções (a exemplo da pandemia e 
dos efeitos das leis nacionais que 
reduziram o ICMS aplicado sobre 
energia, combustíveis e comuni-
cações) e a influência de fatores 
externos.

No campo das despesas, a 
proposta estabelece uma projeção 
total de R$ 74,7 bilhões para 2025. 

O cenário mostra o pagamento 
com pessoal como a principal des-
pesa do Estado (R$ 43,1 bilhões), 
além de evidenciar as reservas de 
contingência e para o Regime Pró-
prio de Previdência Social (RPPS). 
O PLDO 2025 estima em R$ 4,1 
bilhões o montante a ser destina-
do para investimentos, expansão 
de 5,1% ante o orçamento de 
2024 (R$ 3,9 bilhões).

O PLDO destaca riscos fiscais 
que somam R$ 27,8 milhões, in-
cluindo-se passivos contingentes 
oriundos de demandas judiciais. 
No que diz respeito à receita, des-
taca-se a incerteza em relação ao 
desempenho econômico do País, 
que segue elevada, a trajetória de 
interferência governamental na 
precificação de combustíveis e 
energia elétrica, e os conflitos ar-
mados internacionais. A dívida pú-
blica, por sua vez, enfrenta riscos 
de mercado devido à volatilidade 
das taxas de juros e inflação.

Equilíbrio
O projeto cita que os indica-

dores econômicos e sociais do 
Paraná refletem um cenário de 
resiliência e perspectivas positi-
vas. “Com crescimento robusto 
do PIB, diversificação econômica 
e baixa taxa de desemprego, o 
Estado permite estabelecer proje-
ções futuras em trajetória de cres-
cimento, desde que as condições 

macroeconômicas favoráveis e as 
políticas adequadas sejam manti-
das para impulsionar o desenvol-
vimento sustentável”, diz o texto 
que será entregue aos deputados 
estaduais.

Durante a audiência, o chefe 
do Departamento de Normas e 
Consolidação Orçamentária da 
Secretaria da Fazenda, Rafael 
Deslandes, avaliou a possibilida-
de das projeções, planejamentos 
e metas para o próximo ano. “É 
fundamental que ao elaborarmos 
a projeção orçamentária, conside-
remos cuidadosamente a estabili-
dade do cenário econômico tanto 
a nível estadual quanto nacional. 
Esta análise detalhada nos per-
mite não apenas prever a arreca-
dação de forma mais precisa, mas 
também avaliar a viabilidade de 
criar novas despesas no Estado”, 
afirmou.

A diretora-geral da Secreta-
ria da Fazenda, Marcia do Valle, 
ressaltou que através do diálogo 
transparente é possível realizar 
uma gestão financeira inclusiva e 
alinhada com as necessidades da 
comunidade. “A audiência pública 
é essencial não apenas para aten-
der aos requisitos da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, mas também 
para promover a participação ativa 
dos cidadãos na definição das di-
retrizes do orçamento para o ano 
de 2025”, afirmou.

O Instituto Água e Terra 
(IAT) aplicou R$ 40,2 milhões 
em multas por danos ambien-
tais no Paraná no primeiro tri-
mestre de 2024, cerca de R$ 
24 milhões (60%) em decor-
rência do desmatamento ilegal 
do Bioma da Mata Atlântica. 
Foram emitidos 2.035 Autos 
de Infração Ambiental (AIA) no 
período. O montante é 6,6% 
superior ao alcançado entre 
janeiro e março do ano pas-
sado, que totalizou R$ 37,7 
milhões.

A punição administrativa 
dos primeiros três meses do 
ano equivale ainda a 22% de 
todo o valor arrecadado ao 
longo de 2023, de R$ 182,3 
milhões. O relatório foi divul-
gado pelo órgão ambiental 
nesta quarta-feira (10).

O valor recolhido pelo Es-

tado com as infrações é repas-
sado integralmente ao Fundo 
Estadual do Meio Ambiente. A 
reserva financeira tem como 
finalidade financiar planos, 
programas ou projetos que 
objetivem o controle, a pre-
servação, a conservação e a 
recuperação do meio ambien-
te, conforme a Lei Estadual 
12.945/2000.

“Os nossos agentes fis-
cais estão sempre atentos, 
atuando no combate às mais 
diversas práticas de danos 
ambientais que acontecem no 
Paraná. Contamos hoje com 
ferramentas tecnológicas que 
nos permite identificar e punir 
os infratores com uma maior 
rapidez, além de receber de-
núncias diárias, realizar ope-
rações de rotina e também 
planejadas, atuando por ter-

ra, água e também com apoio 
aéreo”, destaca o gerente de 
Monitoramento e Fiscalização 
do IAT, Álvaro Cesar de Goes.

Destaque
O Paraná foi o único esta-

do do Sul do País com aumen-
to de cobertura vegetal no pe-
ríodo. Santa Catarina reduziu 
a vegetação de 40,4 mil km² 
para 39,6 mil km² de 2017 a 
2021. Já no Rio Grande do Sul 
passou de 27,9 mil km² para 
27,7 mil km² no mesmo perí-
odo.

Em Santa Catarina hou-
ve um declínio constante da 
área verde desde 1985, com 
aumento entre 2010 e 2015, 
mesma realidade do Rio Gran-
de do Sul, que observou uma 
pequena mudança de cenário 
entre 2012 e 2018.

Fazenda apresenta diretrizes 
orçamentárias para 2025

IAT aplica R$ 40,2 milhões em
multas por danos ambientais em 2024

O Pldo prevê uma receita total de R$ 73,4 bilhões para 2025,
6,8% acima do orçamento previsto para este ano 
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A audiência foi conduzida pela Diretoria de Orçamento 
Estadual da Sefa e a Escola Fazendária do Paraná

Defesa
O deputado Alexandre Curi (PSD) se posicionou em defesa 
dos produtores de leite que enfrentam a concorrência desleal 
da importação de derivados de leite, como queijos e leite em 
pó. Durante suas visitas à cidade de Pérola e à Expolon-
drina, Curi ouviu as reivindicações dos produtores de leite 
sobre a redução na base de cálculo do ICMS para produtos 
lácteos importados, uma política que tem prejudicado signifi-
cativamente o mercado local.

Pescado
A piscicultura paranaense terá reforço na organização da ca-
deia e ampliação do potencial produtivo com uma nova asso-
ciação de produtores. O Paraná é líder nacional na produção 
de pescados. Em 2023 foram produzidas aproximadamente 
200 mil toneladas. O Brasil espera convencer o Paraguai so-
bre o potencial de produção de peixes no Lago de Itaipu, que 
pode chegar a 400 mil toneladas anuais – 200 mil para cada 
país.

Lei
O governador Ratinho Júnior (PSD) sancionou a lei nº 
21.925/2024 que aumenta em 273 cargos o efetivo da Po-
lícia Militar do Paraná, fixando em 23.469 profissionais. Os 
cargos são para coronel, tenente-coronel, major, capitão, te-
nente, sargento, cabo e soldado. Os profissionais ainda se-
rão contratados via concurso público da PMPR.

Dengue
O novo boletim das arboviroses entre 31/3/2024 a 6/4/2024 
apresenta mais 25.462 novos casos confirmados de dengue, 
26 novos óbitos e 43.889 notificações. Com a atualização, 
o Paraná soma 103 mortes – 45 homens e 58 mulheres, e 
184.819 casos pela doença.

Greve
Os professores da UFPR aprovaram a deflagração de greve 
a partir de segunda-feira (15) e soma-se ao movimento gre-
vista dos professores e servidores do IFPR e UTFPR.

PIB
Pela oitava semana seguida, o mercado financeiro aumentou 
as expectativas de crescimento da economia brasileira. De 
acordo com o boletim Focus do Banco Central, espera-se 
um crescimento de 1,9% do PIB (Produto Interno Bruto) – a 
soma de todas riquezas produzidas no país em 2024.

Pedágio
O governo federal deve promover ainda neste ano o leilão 
de mais dois lotes (3 e 6) de concessões rodoviárias no Pa-
raná, fechando em 2025, com os leilões dos lotes 4 e 5 de 
estradas, todas as concessões previstas no projeto PR Vias. 
Pelo menos foi isso o que indicou em reunião da Comissão 
de Obras Públicas da Assembleia Legislativa, o diretor-pre-
sidente da EPR Litoral Pioneiro, Marcos de Oliveira Moreira.

Aumento
A Agepar homologou a nova tarifa do serviço de saneamento 
básico, que vai entrar em vigor no dia 17 de maio. A partir 
desta data, portanto, os valores cobrados pelo serviço pres-
tado pela Sanepar terão um acréscimo de 2,95%, índice me-
nor do que a inflação registrada no período de referência 
(janeiro a dezembro de 2023), que foi de 4,62%.

Concurso público
O BNDES vai oferecer 150 vagas em um concurso público 
em 2024. O edital do certame será divulgado no segundo 
semestre. O salário inicial para as vagas de nível superior é 
de R$ 20,9 mil. Conforme a instituição, as 150 vagas do con-
curso público serão para início imediato, além de formação 
de cadastro de reserva.



Na última segunda-feira 
(08), a Caixa Econômica 
Federal deu início às con-

tratações do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço  (FGTS) 
Futuro, para a aquisição da casa 
própria. O FGTS Futuro é uma 
opção que permite utilizar as 
contribuições futuras do empre-
gador ao fundo para evidenciar 
uma renda mais elevada, facili-
tando a compra de imóveis ou a 
redução do valor da parcela.

Diretrizes
Esta alternativa foi aprova-

da pelo Conselho Curador do 
FGTS e estabeleceu as diretri-
zes para sua implementação. 
Inicialmente, serão contem-
pladas as famílias com renda 
mensal de até R$ 2.640, que 
se enquadram na faixa 1 do 
programa habitacional Minha 
Casa, Minha Vida.

De acordo com a Caixa, o 
FGTS Futuro estará disponível 
para o titular da conta vinculada 
do fundo, que deve consentir, 
durante a contratação do cré-
dito habitacional, a caução dos 
créditos existentes nas contas 
por um período de 120 meses.

Essa autorização pode ser 
concedida diretamente pelo 
aplicativo do FGTS. O banco 
estatal ressaltou em comunica-
do que, dessa maneira, os tra-
balhadores terão a oportunida-

de de obter um financiamento 
ampliado para a compra de seu 
imóvel.

Se o trabalhador for demi-
tido, ele não poderá retirar o 
saldo da conta comprometido 
com o financiamento da casa. 
O valor excedente na conta do 
fundo de garantia será utiliza-
do para abater a dívida, salvo 
o montante referente à multa 
rescisória de 40% em caso de 
demissão, que é de respon-
sabilidade exclusiva do em-
pregado. O FGTS, depositado 
mensalmente pelo empregador 
aos empregados com carteira 
assinada, corresponde a 8% do 
salário do trabalhador.

Riscos
O Conselho Curador esta-

beleceu as medidas para os 
trabalhadores que forem de-
mitidos durante a vigência do 
contrato. A Caixa Econômica 
Federal permitirá a suspen-
são das parcelas por até seis 
meses, sendo o montante não 
pago adicionado ao saldo deve-
dor. Essa assistência já é válida 
para os financiamentos habita-
cionais financiados com recur-
sos do FGTS.

No entanto, é importante 
ressaltar que, mesmo com a 
suspensão das parcelas, o tra-
balhador deve estar ciente de 
que, ao perder o emprego, será 

responsável pelo pagamen-
to total da prestação: o valor 
original acrescido dos 8% do 
salário que eram depositados 
pelo empregador anterior. Se o 
trabalhador não conseguir hon-
rar os pagamentos por mais de 
seis meses, ele corre o risco de 
perder o imóvel.

Simulações
 O Ministério das Cidades 

apresentou quatro cenários si-
mulados para o uso do FGTS 
Futuro por uma família com 

renda de até R$ 2.640, que 
adquire um imóvel pelo progra-
ma ‘Minha Casa, Minha Vida’ 
e compromete 25% da renda, 
equivalente a R$ 660, com as 
parcelas. Com essa opção, 
essa mesma família teria a pos-
sibilidade de financiar um imó-
vel com parcelas de R$ 792, 
representando 30% da renda. A 
diferença de R$ 132 correspon-
de ao financiamento adicional.

Neste contexto, a família 
que optar pelo beneficio terá 
quatro cenários possíveis. No 

primeiro, o beneficiário usará os 
R$ 132 adicionais para saldar 
as parcelas do financiamento 
adicional. Se algum membro da 
família conseguir um emprego 
que aumente temporariamente 
a renda, os depósitos extras 
futuros servirão para reduzir o 
saldo devedor.

No segundo cenário, a ren-
da familiar permanece estável 
ao longo do financiamento, e os 
R$ 132 dos depósitos futuros 
serão destinados ao pagamen-
to do financiamento adicional. 
Na terceira situação, se a ren-
da familiar diminuir tempora-
riamente para menos de dois 
salários-mínimos, o beneficiário 
passará a ter depósitos men-
sais no fundo, inferiores a R$ 
132. Nesse contexto, o valor 
depositado no FGTS continu-
ará sendo utilizado para quitar 
a parcela do financiamento adi-
cional, e a diferença em relação 
aos R$ 132 será adicionada ao 
saldo total da dívida.

No quarto cenário, em caso 
de demissão do trabalhador e 
interrupção dos depósitos men-
sais, os R$ 132 corresponden-
tes à parcela serão acrescidos 
mensalmente ao saldo devedor 
por até seis meses, resultando 
na suspensão das parcelas. 
Após esse período, o mutuário 
será cobrado pelo valor total da 
parcela, que é de R$ 792.

Após diversos adiamentos e a 
troca do ministro encarrega-
do, o Voa Brasil está previsto 

para ser oficialmente lançado nas 
próximas semanas pelo governo fe-
deral. Os detalhes do programa de 
passagens com preços reduzidos 
ainda não foram divulgados, porém 
suas diretrizes foram antecipadas 
pelo Ministério de Portos e Aeropor-
tos.

Quem será beneficiado inicial-
mente pelo programa:
• 21 milhões de aposentados pelo 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS) com renda de até dois salá-
rios-mínimos
• 700 mil estudantes do Programa 
Universidade para Todos (ProUni)

O programa priorizará indiví-
duos que nunca tenham voado ou 
que não tenham feito uma viagem 
aérea nos últimos 12 meses. Se-
gundo informações do Ministério, 
serão disponibilizadas cinco mi-
lhões de passagens pelo valor de 
R$ 200 cada. Os beneficiários do 
Voa Brasil terão a oportunidade 
de comprar as passagens durante 
todo o ano. Contudo, pode haver 
uma disponibilidade reduzida de 
bilhetes durante os períodos de 

alta demanda.

Funcionamento
 O governo não prevê subsídios 

ou investimentos públicos para re-
duzir os preços das passagens. A 
proposta é que o programa atue 
na venda de assentos não ocupa-
dos nos voos. A taxa de assentos 
ociosos em voos atingiu cerca de 
20% em alguns meses de 2023, 
conforme informações da Agência 
Nacional de Aviação Civil (Anac). 
As empresas aéreas Latam, Gol 
e Azul já foram confirmadas como 
integrantes do programa.

Postergações e 
Mudança de Ministro

 A proposta do programa foi 
divulgada nos primeiros meses de 
2023 pelo então ministro de Por-
tos e Aeroportos, Márcio França. 
Recebido com surpresa pelo setor, 
um dos mais regulamentados em 
qualquer economia, e pelo próprio 
governo, o programa que prometia 
passagens a R$ 200 enfrentou di-
versos adiamentos.

Em setembro de 2023, França 
deixou o cargo durante uma reforma 
ministerial conduzida pelo presiden-
te Lula, sem ter lançado o programa. 

Silvio Costa Filho assumiu em seu 
lugar. Em uma entrevista à TV Cultu-
ra em março deste ano, Costa Filho 
comentou que oferecer passagens 
nesse valor para todos os brasileiros 
seria “inconcebível”. “O que importa 
não é apenas o que é dito, mas o que 
as pessoas compreendem. Naquele 
momento, devido à forma como foi 
divulgado em certos setores da im-
prensa e na sociedade brasileira por 
meio das redes sociais, a população 
entendeu que a passagem custaria 
R$ 200”, afirmou o ministro.

Início da contratação de financiamento
para aquisição da casa própria é anunciado

A opção permite utilizar as contribuições futuras do empregador ao fundo para evidenciar
uma renda mais elevada, facilitando a compra de imóveis ou a redução do valor da parcela

FGTS FUTURO
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Inicialmente, serão contempladas as famílias com renda mensal de até R$ 2.640, 
que se enquadram na faixa 1 do programa habitacional Minha Casa, Minha Vida

Aposentados e estudantes 
são os beneficiados

Aposentados e estudantes são os beneficiados
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“Voa Brasil”: quem poderá ter acesso 
às passagens com preços reduzidos?

O sistema de pagamentos 
Pix registrou mais de 200 
milhões de transações em 

um único dia na última sexta-fei-
ra (5), estabelecendo um novo 
recorde diário, conforme divul-
gado pelo Banco Central.

Adesão significativa
No quinto dia útil deste mês, 

data comumente marcada pelo 
pagamento de salários, foram 
contabilizadas 201,6 milhões de 
operações. O recorde anterior, 
de 6 de março, era de 178,7 mi-
lhões de transações. No sábado 

subsequente, dia 6, também foi 
marcado por um recorde, com 
171,4 milhões de transações 
realizadas em um único dia 
para esse período do fim de 
semana.

O Banco Central emitiu um 
comunicado sobre o recorde 
e enfatiza que o sistema de 
pagamento é um sucesso.”Os 
dados refletem a significa-
tiva adesão de indivíduos e 
empresas ao Pix, sistema de 
pagamento introduzido pelo 
Banco Central em novembro 
de 2020”.

Pix atinge mais de 200 milhões de 
operações em um único dia

ANÚNCIO DO BANCO 



O TikTok está se prepa-
rando para introduzir 
um novo aplicativo de 

compartilhamento de fotos, 
denominado TikTok Notes, 
conforme indicado em uma 
notificação enviada aos usuá-
rios, reportada anteriormente 
pelo TechCrunch.

Apesar das questões le-
gais em curso nos Estados 
Unidos que podem levar ao 
banimento da plataforma, a 
ByteDance, empresa-mãe do 
TikTok, continua desenvol-
vendo novas maneiras de en-
volver os usuários, inclusive 
com a possível introdução de 
uma plataforma de comparti-
lhamento de fotos concorrente 
ao Instagram de Mark Zucker-
berg.

TikTok Notes
A notificação aos usuários 

informa que o TikTok Notes 
compartilhará “postagens de 
fotos públicas existentes e fu-
turas do TikTok”, com a opção 
de cancelamento disponível 
para os usuários. Recente-
mente, um URL, photo.tiktok.
com (versão arquivada), foi 

brevemente detectado online, 
apresentando um prompt para 
abrir uma postagem no aplica-
tivo TikTok Notes. De acordo 
com a imagem no site, os usu-

ários também poderão adicio-
nar legendas às suas fotos.

Em um comunicado ao Te-
chCrunch, o TikTok declarou 
estar “explorando maneiras de 

capacitar nossa comunidade 
para criar e compartilhar sua 
criatividade com fotos e texto 
em um espaço dedicado para 
esses formatos”, embora não 

tenha especificado uma data 
para o lançamento do aplica-
tivo. O The Verge procurou 
o TikTok para obter mais in-
formações, mas não recebeu 
resposta.

Início dos rumores
Os rumores sobre um apli-

cativo de compartilhamento 
de fotos do TikTok surgiram no 
mês anterior, quando o TheS-
pAndroid encontrou um código 
dentro do aplicativo sugerindo 
a existência de um aplicati-
vo chamado TikTok Photos. 
Agora, parece que esse apli-
cativo está se aproximando 
do lançamento oficial e pode 
representar uma concorrência 
significativa para o Instagram. 
As Notas do TikTok provavel-
mente serão preenchidas au-
tomaticamente com todas as 
fotos que os usuários já com-
partilharam no TikTok, o que 
pode eliminar a necessidade 
de conquistar uma base inicial 
de usuários.

Após o recente eclipse solar to-
tal no hemisfério norte, regis-
trado na segunda-feira (8/4), 

os olhares agora se voltam para o 
espetáculo celeste proporcionado 
pelo “Cometa do Diabo” no hemis-
fério sul. Previsto para brilhar nos 
céus a partir do dia 21 deste mês, 
o fenômeno estará visível a olho 
nu na Terra, marcando sua primei-
ra aparição em 71 anos.

Os observadores no território 
brasileiro terão a oportunidade de 
testemunhar o espetáculo, sendo 
a dica direcionada para o horizon-
te oeste, na mesma direção do pôr 
do sol. O horário de maior visibi-
lidade varia conforme a região do 
país. No Norte, especialmente no 

Acre, o cometa poderá ser avista-
do até aproximadamente 19h50, 
devido à localização privilegia-
da do estado no extremo oeste 
do Brasil. Já no Nordeste, entre 
17h45 e 18h20, os espectadores 
poderão contemplar o fenômeno, 
enquanto no Rio de Janeiro, a vi-
são será possível até as 18h20.

Onde ver?
A proximidade com a Linha do 

Equador concede uma vantagem 
inicial às regiões Norte e Nordeste 
para a observação do cometa an-
tes do restante do país.

Quanto à origem do apelido 
“Cometa do Diabo”, remonta-se 

a narrativas e lendas antigas que 
permeiam o céu noturno. Oficial-
mente conhecido como 12P/Pons-
-Brooks, o cometa ganhou esse 
nome peculiar devido à sua apa-
rência única, que inclui uma cauda 
de gás e poeira que, quando pró-
ximo ao Sol, assume a forma de 
um chifre, inspirando a alcunha. 
Descoberto em 1812 pelo astrô-
nomo francês Jean-Louis Pons, 
o cometa tem aproximadamente 
três vezes o tamanho do Monte 
Everest.

Apesar do apelido evocar co-
notações sinistras, a Nasa, agên-
cia espacial americana, assegura 
que não há risco de colisão do 
“Cometa do Diabo” com a Terra.

O Google introduziu a versão 
1.5 Pro do Gemini, trazen-
do uma série de melhorias 

notáveis. Uma das principais 
adições é a capacidade de “ou-
vir”, permitindo que a inteligência 
artificial interprete áudios envia-
dos pelos usuários para obter in-
formações relevantes, conforme 
relatado pelo portal The Verge.

Essa atualização capacita a 
IA da empresa a compreender 
instruções complexas sem a ne-
cessidade de ajustar modelos, 
além de superar o desempenho 
do Gemini Ultra. Ao processar 
arquivos de áudio, o Gemini 1.5 
Pro pode gerar informações sem 
recorrer a transcrições.

O Google também anunciou 
aprimoramentos significativos 
para seu modelo de inteligência 
artificial que utiliza comandos de 

texto para gerar imagens. Essas 
atualizações visam fortalecer a 
capacidade do Gemini de criar 
imagens, permitindo aos usuá-
rios adicionar ou remover ele-
mentos de imagem com recur-
sos de inpainting e outpainting.

O Gemini 1.5 Pro estará dis-
ponível através da plataforma 
Vertex AI, destinada à constru-
ção de aplicativos de IA. Recen-
temente, o Google lançou a ca-
pacidade de resumir mensagens 
de e-mail de maneira mais sim-
plificada utilizando o Gemini.

Além disso, a empresa tam-
bém abordou preocupações so-
bre o uso intensivo de memória 
RAM por parte dos dispositivos 
móveis para executar recursos 
de IA, buscando soluções para 
otimizar o desempenho dessas 
tecnologias.

TikTok planeja lançar novo aplicativo 
para compartilhar fotos

Cometa 12P/Pons-Brooks fará rara 
aparição no céu do hemisfério sul

Google lança Gemini 1.5 Pro 
com novas funcionalidades

O novo app da ByteDance será um potencial concorrente do Instagram, mesmo em meio a questões legais nos EUA
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A notificação aos usuários informa que o TikTok Notes compartilhará 
“postagens de fotos públicas existentes e futuras do TikTok”

Atualização do Gemini oferece capacidade de “ouvir” e aprimora modelos 
de inteligência artificial

O “Cometa do Diabo” será visível em diversas regiões 
do Brasil. Fenômeno deve ocorrer em 21 de abril
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Áries (21/03 - 20/04)
Expectativas de crescimento 
financeiro poderão se 
cumprir. Ligue o radar nas 
oportunidades e firme bons 
negócios.

Touro (21/04 - 20/05)
Invista na sua imagem e jogue 
a autoestima para cima. Com 
Lua, Júpiter e Urano em seu 
signo, seu poder de conquista 
e carisma estarão em alta.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Os sonhos ganharão 
contornos nítidos. Visualize o 
que quer para o futuro, decida 
rumos e planeje os próximos 
passos. Conte com sucesso 
dos empreendimentos e ganhe 
tranquilidade. 

Câncer (21/06 - 22/07)
Encontros e interações de hoje 
abrirão portas. Inicie amizades 
em um novo ambiente, entre 
em um grupo alinhado aos 
seus propósitos e firme a 
reputação.

Leão (23/07 - 22/08)
Visualize onde quer chegar e 
tome decisões sobre o futuro. 
O dia trará popularidade, 
projeção e oportunidade de 
evolução da carreira.

Virgem (23/08- 22/09)
Vá mais fundo nas conversas 
de hoje e construa relações de 
confiança. O dia será positivo 
para formalizações, viagem e 
aprovação de projetos.

Libra (23/09 - 22/10)
Planeje o trabalho, visualize 
as mudanças que deseja 
e desenhe estratégias. Um 
mergulho nos sentimentos 
ajudará nas decisões de vida. 
Desafios serão motivadores.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Surpresas gostosas do par, 
muito carinho e novos planos 
a dois animarão o clima e 
despertarão seus melhores 
sentimentos.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Novidades de trabalho 
incentivarão reformulações. 
Inove, lance um projeto 
e surpreenda. Mercúrio 
Retrógrado trará reflexões 
importantes.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Assuntos do coração estarão 
em destaque. Espere por uma 
surpresa gostosa do par e 
muitas emoções nos encontros 
e interações de hoje.

Aquário (21/01 - 19/02)
Conversas instigantes, 
discussões em um tom mais 
profundo e declarações de 
amor darão sabor intenso ao 
dia. Desfaça mal-entendidos 
nas relações próximas ou 
esclareça dúvidas.

Peixes (20/02 - 20/03)
Com Marte e Saturno juntos em 
seu signo, o dia trará decisões 
sérias e mais segurança. 
Conte com apoio de irmãos ou 
de alguém próximo e aumente 
a mobilidade. 

HORÓSCOPO

Na última terça-feira (9), 
o Rio de Janeiro recebeu a 
estreia de ‘Justiça 2’. No Ki-
noplex Rio Sul, um evento es-
pecial contou com a presença 
do elenco, da autora Manuela 
Dias e do diretor artístico Gus-
tavo Fernández, proporcionan-
do uma exibição antecipada da 
obra antológica. 

Os episódios inéditos de 
‘Justiça 2’ seguem a estrutu-
ra narrativa da primeira tem-
porada, exibida em 2016 na 
TV e disponível no streaming 
da Globo. No entanto, a nova 
temporada apresenta novos 
dramas e personagens, sendo 
possível assisti-la de forma in-
dependente.

Dentre os destaques do 
evento, o ator Filipe Bragança, 
que interpreta o personagem 
Renato, filho de Abílio (Danton 
Mello), foi um dos primeiros a 
chegar. Na trama, Renato se 
envolve com o tráfico de dro-
gas e acaba morando na fave-
la, gerando conflitos com Geí-
za (Belize Pombal).

Presenças
Durante o tapete vermelho, 

a imprensa teve a oportuni-
dade de conversar com diver-

sos talentos da série. A autora 
Manuela Dias expressou sua 
satisfação com a inclusão de 
um ator cadeirante na trama, 
destacando a importância das 
questões abordadas na obra.

Outros membros do elenco, 
como Maria Padilha, Giovanni 
Venturini, Juan Paiva e Lucia-
no Mallmann, compartilharam 
suas experiências e expectati-
vas em relação à série e seus 

respectivos papéis.

Temas abordados
A atriz Alice Wegmann, in-

térprete da personagem Caroli-
na, comentou sobre a relevân-
cia dos temas abordados na 
trama, esperando que possam 
inspirar e emocionar o público.

Além dos membros do 
elenco de ‘Elas por Elas’ e 
‘Renascer’, outros artistas 

marcaram presença, como 
Gabriel Godoy, que é namora-
do de Raíssa Xavier, intérpre-
te de Moema na série Original 
Globoplay.

O evento proporcionou um 
vislumbre do que os especta-
dores podem esperar de ‘Jus-
tiça 2’, prometendo uma tem-
porada envolvente e repleta 
de reflexões sobre justiça e 
moralidade.

Evento no Kinoplex Rio Sul antecipa lançamento da nova temporada
da série e conta com presença de atores, direção e autora

Estreia de ‘Justiça 2’ reúne elenco e 
equipe em evento no Rio de Janeiro

Os episódios inéditos de ‘Justiça 2’ seguem a 
estrutura narrativa da primeira temporada

Reprodução

A CBS anunciou oficial-
mente a renovação de “FBI” 
e suas duas séries derivadas, 
“FBI: Most Wanted” e “FBI: 
International”. A série original 
foi confirmada para mais três 
temporadas, assegurando sua 
presença na grade até, pelo 
menos, o nono ciclo. Enquan-
to isso, “Most Wanted” foi re-
novada para sua sexta tem-
porada, e “International” para 
sua quarta.

Todas as produções estão 
programadas para retornar 
com novos ciclos inéditos du-
rante o período de 2024-25.

A presidente de entrete-
nimento do canal, Amy Rei-
senbach, comentou sobre o 
sucesso da franquia, desta-
cando o trabalho de Dick Wolf 
e de todo o talento envolvido 

nas três séries. Ela ressaltou 
a capacidade contínua de ofe-
recer narrativas envolventes, 
cenas de ação empolgantes e 
mistérios cativantes que con-
quistaram uma base sólida 
de fãs ao longo de múltiplas 
temporadas. Reisenbach ex-
pressou também a expectati-
va pela trajetória dos perso-
nagens heroicos nos próximos 
ciclos.

“FBI” é um drama proces-
sual que explora o funciona-
mento interno do escritório 
do FBI em Nova York, desta-
cando as habilidades, inteli-
gência e tecnologia utilizadas 
para manter a segurança da 
cidade e do país. O elenco 
é composto por Missy Pere-
grym, Zeeko Zaki, Ebonee 
Noel e Jeremy Sisto.

CBS renova franquia ‘FBI’ e 
derivadas para novas temporadas

A franquia The Walking 
Dead, conhecida por sua nar-
rativa em um mundo pós-apo-
calíptico infestado por zumbis, 
apresenta diversas séries de 
sucesso. Com sete obras dis-
poníveis para os fãs, como The 
Walking Dead (original), Fear 
the Walking Dead, Tales of the 
Walking Dead e outras, surge 
a dúvida entre os espectadores 
sobre como assistir às séries 
em ordem cronológica.

A seguir, apresentamos a or-
dem cronológica das séries de 
The Walking Dead:
1. Fear the Walking Dead 
(FTWD) - 1ª temporada
2. FTWD: Dead in the Water
3. FTWD Flight 462
4. FTWD - 2ª temporada
5. FTWD: Passage
6. FTWD - 3ª temporada
7. The Walking Dead (TWD) - 1ª 
temporada
8. TWD: Torn Apart
9. TWD - 2ª temporada
10. TWD: Cold Storage
11. TWD - 3ª temporada
12. TWD: The Oath
13. TWD - temporadas 4 a 7
14. TWD: Red Machete
15. TWD - 8ª temporada

16. FTWD - temporadas 4 e 5
17. TWD - 9ª temporada - epi-
sódios 1 a 5
18. FTWD - temporadas 6 e 7
19. Tales of the Walking Dead
20. TWD: World Beyond
21. TWD - 9ª temporada - epi-
sódios 6 a 16
22. FTWD - 8ª temporada
23. TWD - temporadas 10 e 11
24. TWD: The Ones Who Live
25. TWD: Daryl Dixon
26. TWD: Dead City

Embora essa ordem cro-
nológica ofereça uma visão 
mais completa do universo de 
The Walking Dead, é impor-
tante destacar que assistir à 
franquia na ordem de lança-
mento também é uma opção 
válida. As narrativas ainda se 
mantêm coerentes, e os es-
pectadores podem focar em 
uma produção por vez, sem a 
necessidade de acompanhar a 
linha do tempo exata.

No entanto, para aque-
les que desejam explorar to-
das as séries de The Walking 
Dead de maneira cronológica, 
prepare-se para uma jornada 
envolvente e repleta de emo-
ções.

Desvendando a ordem cronológica 
das séries de The Walking Dead

Reprodução
Reprodução

Séries policiais garantem continuidade na programação da 
emissora com novos ciclos previstos para 2024-25



Olá, pessoal. Hoje vamos 
conversar sobre a apo-
sentadoria rural, mais 

especificamente sobre os do-
cumentos necessários para pe-
dir esta aposentadoria.

Embora a Aposentadoria 
Rural seja um benefício como 
qualquer outro, a comprovação 
efetiva dessa atividade pode 
ser bastante complicada. 

Isso se dá pelo fato de que 
muitas vezes os segurados não 
possuem os documentos ne-
cessários para demonstrar a 
atividade rural realizada.

Antes de falarmos sobre os 
documentos, quero comentar 
sobre quem tem direito à apo-
sentadoria rural:

A Aposentadoria Rural é um 

benefício previdenciário pago 
pelo INSS aos trabalhadores 
que exercem suas atividades na 
zona rural das cidades, como o 
próprio nome sugere. 

Embora estejamos falando 
de segurados que trabalham na 
zona rural, é importante ressal-
tar que existem diferenciações 
entre os tipos de trabalhadores.

Na zona rural, temos:
• Trabalhadores avulsos rurais;
• Segurados empregados ru-
rais;
• Contribuintes individuais 
(autônomos) rurais;
• Segurados especiais.
Todos estes têm requisitos 
diferenciados, pelo fato de 
exercerem suas atividades de 

trabalho na zona rural, mas fa-
laremos sobre esses requisitos 
em um próximo encontro.

Autodeclaração Rural:
Antes de abordar a docu-

mentação necessária para a 
Aposentadoria Rural, é impor-
tante mencionar a autodecla-
ração rural, que é o documento 
mais relevante nesse processo.

A autodeclaração rural é um 
documento que deve ser pre-
enchido pelo próprio segurado, 
pois nele devem constar todas 
as atividades rurais exercidas 
ao longo do tempo. Ou seja, ela 
atesta a veracidade das infor-
mações de que você trabalhou 
na zona rural.

E quais são os documentos 
necessários?

• Documentos fiscais;
• Comprovantes de recolhi-
mento de contribuição;
• Cópia do Imposto de Renda;

• Contrato de arredamento/
parceria/meação ou comoda-
to rural;
• Bloco de notas do agricultor;
• Comprovante de cadastro do 
INCRA;
• Comprovante de pagamento 
do ITR;
• Licença de ocupação/peris-
são do INCRA;
• Notas fiscais de entrada de 
marcadorias;

E os empregados rurais, 
não podem esquecer:
• Carteira de trabalho;
• Carnês do INSS;
• Documentos que compro-
vam os recolhimentos rural.

Espero que vocês tenham 
gostado e me sigam nas redes 
socias @giselespancerski.adv

Advogada Previdenciária

Gisele Spancerski

giselespancerski.adv

Documentos necessários 
para comprovar a 

atividade rural
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Sei que a papelada 
assusta, mas não 
se desespere. A 
autodeclaração 
rural é sua aliada! 
Nela, você declara 
ter trabalhado 
na roça, mesmo 
sem documentos 
formais.

Amanhã (12) Jovana da Rosa celebrar mais um ano de vida. Que todos os seus desejos se 
realizem nesta nova etapa. Parabéns. Na foto, com o marido Luiz Carlos Lopes

Na última terça-feira (9), Delir Bortoluzzi completou 79 anos. Que Deus continue 
iluminando sua jornada e enchendo sua vida de bênçãos. São os votos da família 

No próximo sábado (13), é a vez de Aline Bartozecki comemorar 
seu aniversário. Que seja um dia repleto de alegria e boas 

energias. Na foto, com seu companheiro Luiz Felini

Aniversariantes


